



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



#URGENPORPREVENCIÓN

# Cáncer de mama, con alto costo

EL IMSS DIJO QUE EL TRATAMIENTO ANUAL PROMEDIA 250 MIL PESOS EN MÉXICO

POR YAZMÍN ZARAGOZA

MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

Los costos promedio del tratamiento contra el cáncer de mama se han convertido en el gran lastre para atender la enfermedad, pues dependiendo de factores como la edad y la fase en la que se encuentra el tumor (I, II, III, o IV), el costo promedio anual por paciente llega a 250 mil pesos.

Así, lo revelan datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el estudio "Costos médicos directos de la atención de pacientes de cáncer de mama", en la Revista Médica en 2021, tras asegurar

que el impacto del costo económico del tratamiento de la enfermedad podría desafiar la estabilidad financiera de cualquier sistema de salud.

Y es que el cáncer de mama es uno de los más agresivos, está creciendo exponencialmente, según el doctor Ernesto Sánchez—Forgach, cirujano oncológico—mastólogo del Centro Médico ABC y líder de investigación de Mamaprint en México, reveló en entrevista con **El Heraldo de México**, que "el cáncer de mama es la primera causa de muerte de las mujeres, al grado que a nivel mundial —en 2022— se presentaron 20 millones de casos nuevos y se espera que sean 30 millones para 2040".

En México, explicó con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), se ha detectado una incidencia de casos nuevos de 23 mil 790 personas, de ellas, siete mil 888 murieron. "La incidencia y mortandad en países

**ASÍ LAS COSAS**

- 1 Se espera que en una década, las pacientes con cáncer de mama no necesiten cirugía.
- 2 Datos oficiales dicen que 99.4% de los casos son en mujeres y 0.6% en hombres.
- 3 Unos 350 mil pesos al año, el costo de 20 quimioterapias en instituciones privadas.

como México es muy alta, casi 25 mil, contra casi ocho mil muertes, en comparación con países de primer mundo donde la detección del cáncer es en las primeras etapas".

Según los costos estimados por el IMSS, en la primera fase puede ser de 116 mil 123 pesos; la fase II, de 242 mil 132 pesos; la III, 287 mil 946 pesos, y la IV puede alcanzar 358 mil 792 pesos anuales.

De ahí la importancia de la detección temprana de la enfermedad, señala el doctor Sánchez-Forgach, quien dio a conocer un tratamiento innovador llevado a cabo por la empresa Genethic Services en alianza con Agendia empresa de biotecnología, llamado Mamaprint, el cual es un análisis genético aprobado por la FDA que estudia 70 genes del tumor para conocer el riesgo de los pacientes de presentar recurrencia o metástasis, si requieren quimioterapia o solo un medicamento. ●



FOTO: CUARTOSCURO

P22

#CÁNCERDEMAMA

UNA CARGA  
ECONÓMICA

20

MILLONES DE MUERTES POR LA ENFERMEDAD EN EL MUNDO.

8

MIL DECESOS AL AÑO POR LA ENFERMEDAD, EN MÉXICO.



Foto: CUARTOSCURO

• **AUTOEXPLORACIÓN.** Un estudio del IMSS indica que la detección temprana disminuye los costos y salva vidas.